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Niederschrift 
öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Zülow 

 Sitzungstermin: Dienstag, 15.04.2008 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 22:00 Uhr 
 Ort, Raum: Zülow, im Gemeinderaum 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Volker Schulz  
Gemeindevertreter 
Herr Dietrich Graßhoff  
Herr Bernd Käselau  
Herr Kurt Müller  
Frau Elke Schöner  
  
Herr Hans - Joachim Fenske  
 
 

Entschuldigt fehlen: 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlußfähigkeit 
2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 11.12.2007 
4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17,  Abs. 1 KV 
5 Informationen des Bürgermeisters 
5.1 Vorbereitung der Wahlen am 19.05.2008 (Landratswahlen) 
6 Vorbereitung des Frühjahrsputz am 19.04.2008 
7 Maßnahmeplan des 1-Euro-Jobs in der Gemeinde 
8 Information zu den geplanten Straßenbau/-ausbau 
9 Beantwortung von Bürgeranliegen aus der GV-Sitzung im Dezember 2007 
10 Sonstiges 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlußfähigkeit 
 Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Gemeindevertreter und Bürger und 
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stellt mit 5 Gemeindevertretern die Beschlussfähigkeit fest. 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wurde in vorliegender Fassung bestätigt. 

 
  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 11.12.2007 
 Die Sitzungsniederschrift vom 11.12.2007 wurde mit zwei Veränderungen bestätigt: 

Punkt 4 – Satz nach dem Komma wurde gestrichen 
Punkt 5.4 – letzten Satz gestrichen 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17,  Abs. 1 KV 
 • Herr Ristedt, Jürgen fragt, ob die Möglichkeit in nächster Zeit 

vorhanden ist, die Wasserpfützen in der Buswendeschleife zu 
beseitigen. 

• Wer verantwortlich für die Ausbesserung des Weges zu Köpplin ist. 
 

• H. J. Fenske fragt: Gibt es eine rechtliche Handhabe, dass die 
Verkotung der Wegränder durch die Hunde unterbunden werden 
kann. 

 
 Antwort zu Ristedt: Ggf besteht die Möglichkeit der Ausbesserung 
im Rahmen des  Straßenbaus im Sommer. 
 
 Zu Fenske: Wir prüfen die Möglichkeit mit dem Ordnungsamt, ggf. 
persönliches  Anschreiben an die Hundehalter. 

 
  
  
zu 5 Informationen des Bürgermeisters 
 Die Information des Bürgermeisters bezog sich auf folgende Schwerpunkte: 

• Prüfung der Einnahmen aus der Vermietung des Gemeinderaumes und 
Abführung der Mittel in den Gemeindehaushalt. 

• Wertung und Dank an die Initiatoren des Osterfeuers im März. 
• Wertung zum gegenwärtigen Stand der Gemeindefinanzen. 
• Vorbereitung der Landratswahlen am 18.5.2008 
• Vorbereitung für ein Dorffest im Sommer und finanzielle Sicherung. 
• Notwendigkeit der Dachsanierung des Gemeindehauses und weiterer 

Sanierungen im Gebäude selber. 
• Außerplanmäßige Ausgaben zur Buswendeschleife (Betonarbeiten) 

 
  
  
zu 5.1 Vorbereitung der Wahlen am 19.05.2008 (Landratswahlen) 
 Wahlleiter: Herr Käselau  Einwilligung liegt vor 

Beisitzer: Herr Nestler  Einwilligung liegt vor 
  Frau Schöner  Einwilligung liegt vor 
  Herr Ristedt  Einwilligung liegt vor 
  Herr Hoge  z. Z. noch keine Zusage 
 

  
  
zu 6 Vorbereitung des Frühjahrsputz am 19.04.2008 
 Folgende Schwerpunkte sind abzuarbeiten: 
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• Sauberkeit (Alle bis Ortseingangsschild) 
• Sauberkeit (Buswartehäuschen) 
• Sauberkeit (Regeneinläufe) 
• Sauberkeit (Brücke Ottergraben) 
• Sauberkeit (Gemeindeplatz, sowie Dorfplatz und Schmiedestraße) 
• Beseitigung des Fußwuchses an den Dorflinden 
• Klärung einer verkehrsrechtlichen Anordnung 
• Sauberkeit (Feuerwehrhaus und Umgebung) 

 
Beginn 09.00 Uhr – anschließend Imbiss mit Bockwurst am Feuerwehrhaus. 
 

  
  
zu 7 Maßnahmeplan des 1-Euro-Jobs in der Gemeinde 
 Herr Schulz erläuterte die Problematik und teilt mit, dass Herr Thomas 

Schrank auf Grund von Vorkommnissen bei der Bundesagentur für Arbeit für 
die Maßnahme nicht gefördert wird. Trotz mehrmaligen Rücksprachen mit 
den zuständigen Stellen wird Herr Schrank nicht in die Maßnahme 
eingegliedert – die Gemeinde könnte Herrn Czilanko bekommen. 
 
Die Gemeindevertreter haben nach Prüfung des Sachverhaltes festgelegt, 
dass die vorgesehene Maßnahme in der Gemeinde durch Herrn Czilanko 
nicht ausgeführt werden kann, da das Projekt sich hauptsächlich mit 
Problemen der Erhaltung und Restaurierung der Alttechnik der FF befasst. 
Dafür kann Herr Czilanko nicht eingesetzt werden. 
Die Maßnahme wird somit für 08 nicht in der Gemeinde durchgeführt. 
 

  
  
zu 8 Information zu den geplanten Straßenbau/-ausbau 
 Nach Aussage des Büro Frau Dr. Seemann ist die Maßnahme durch die zugesetzte 

Sonderförderung des Innenministeriums in Höhe von 134.000 EUR und durch das 
Landwirtschaftsministerium für 2008 gesichert. Mit dem Erhalt der Förderbescheide wird 
das Amt Stralendorf die notwendigen technischen Schritte einleiten, die 
Gemeindevertretung offiziell die betroffenen Bürger informieren und in einem Forum die 
entstehenden Fragen beraten. 
 

  
  
zu 9 Beantwortung von Bürgeranliegen aus der GV-Sitzung im Dezember 2007 
 Anfrage Herr Pahlow zum Rückschnitt an Bäumen auf den 

Bodendenkmälern in den Fluren von Zülow, die an seinen Flächen grenzen. 
Hierzu findet am 17.4.2008 um 10.30 Uhr eine Vor-Ort-Beratung mit dem 
entsprechenden Fachgremium des Kreises Ludwigslust (Untere 
Denkmalbehörde) statt. 
 

  
  
zu 10 Sonstiges 
 • Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig dafür aus, dass auf den 

geplanten Bau einer Wendeschleife im Rahmen des Straßenbau zum Ausbau 
verzichtet werden sollte. Die gegenwärtige Befestigung ist ausreichend. 

 
• Das vorliegende Angebot zur Dachsanierung des Gemeindehauses (13.000 

EUR) der Firma Thormählen ist durch weitere Angebote zu konkretisieren. Die 
Baumaßnahme sollte 08 erfolgen. Gleichzeitig ist zu prüfen, inwieweit das 
Gemeindehaus über Eigenleistungen instand und verschönert werden kann. Es 
ist ein Angebot zur Fußbodensanierung zusätzlich einzuholen. 
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________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 


